

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 91 (1964)  
**Heft:** 9-10

**Artikel:** Fêtes et théâtres  
**Autor:** Duey, Jean  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-233670>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 01.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# La voix valaisanne

## Fêtes et théâtres

### Le théâtre à l'honneur

Dans le Valais romand on a encore l'amour du vieux parler grâce à quelques personnes et « Amicales » qui se dévouent pour conserver intactes les traditions et le folklore. Le théâtre surtout, né du génie populaire, a la faveur du public.

A Chalais, le dimanche 20 mars, la salle de gymnastique était archicomble pour assister à la soirée organisée par la « Croix d'Or », avec le précieux concours des patoisants locaux. Les trois pièces en patois, intitulées « *Les époux devant le juge* », « *La désalpe à Vercorin* » et « *La farce à maman* » ont obtenu un brillant succès. Ceci a permis à Mme Hortense Perruchoud, et à MM. Hubert Caloz et Clovis Caloz, acteurs, de se mettre en évidence.

\* \* \*

Fidèles à une tradition bien établie, les « Mayentsons dè la Noblia Contra », groupe folklorique de Randogne, ont donné, le dimanche 5 avril, leur représentation théâtrale dans le riant hameau de Loc.

Cette fête se déroula à ciel ouvert au centre du village. Le château offrait un magnifique décor. La fanfare l'*Echo des Bois*, de Montana-Crans, prêtait son bienveillant concours. Les chœurs étaient dirigés par M. Albert Rouvinez. Les chants étaient composés par le R. P. Tharsice Crettol, Mainteneur. Une say-

nète en patois fort comique due à la création de M. Alexis Amoos a eu le don de dérider le nombreux public. Disons que M. Marius Perren, président du groupement, fut le grand animateur de cette journée si bien réussie.

### La Soirée cantonale...

La soirée cantonale des patoisants a eu lieu samedi 11 avril à la grande salle de l'Hôtel Bellevue, à Sierre. Les amicales de Vissoie, Randogne et Chalais ont participé à cette rencontre. La nombreuse assistance a été enthousiasmée par les belles productions présentées.

Comédies, chants, musique et danses s'alternaient avec les chœurs.

On constate avec plaisir que les « Amicales » améliorent leur production, d'année en année, ceci est de bon augure pour l'avenir.

La Chanson villageoise de Chalais, direction Camille Martin, le Chœur-mixte, de Vissoie, direction Denis Savioz, et le Groupe chorale de Randogne, direction Albert Rouvinez, furent vivement applaudis pour des productions de toute première qualité. Une mention spéciale au groupe théâtral des trois amicales respectives. Un mot de remerciement aux amis Edouard Florey et Alexis Amoos.

Parmi l'auditoire, nous avons relevé avec plaisir la présence de M. l'abbé Hermann Salamin, de M. Aloys Theytaz, pré-



Les beaux et authentiques costumes valaisans.

(Photo FAL)

fet, de M. Maurice Salzmann, président de Sierre, de Mme Eva Blanc-Vicquéry et M. Maurice Gailland, délégués du Consortage de Lausanne.

### **... et la Fête cantonale**

La fête cantonale des patoisants a été fixée au dimanche 13 septembre, à Saxon. Nous espérons que chaque amicale fera un effort pour prendre part à cette

rencontre. Les productions pour cette manifestation devront être morales et de bon goût.

De leur côté, les patoisants de la cité des abricots, à la tête desquels se trouve M. Louis Delaloye, auteur du lexique du patois d'Ardon, mettra tout en œuvre pour assurer à cette belle fête en perspective plein succès.

*Jean Duey.*